

Redacción,  
Administración  
e Imprenta,  
Ambrosio Morales,  
número 6

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Francos concertados  
Apt.º de Correos n.º 21  
Dirección telegráfica  
DEFENSOR  
TELÉFONO  
núm. 2614

AÑO XXXIX.—Núm. 12.584

Viernes 17 de Septiembre 1937

## PARTES OFICIALES

### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

BOLETÍN GENERAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL  
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA  
16 DE SEPTIEMBRE DE 1937

**Ejército del Norte.**—Frente de León: A pesar del mal tiempo y la fuerte resistencia opuesta por el enemigo, nuestras fuerzas han continuado avanzando por este frente, ocupando las alturas de Lengó, El Rubio y el pueblo de Vidago, habiendo incendiado los rejos los pueblos de Poladura, Rodiezmo y Villamantia.

Se han cogido dieciséis prisioneros y abundante material, entre el que se encuentran una camioneta y dos coches ligeros.

**Frente de Asturias.**—En el sector Oriental se ocupó por nuestras fuerzas Oseño, Rosada, Aranga y alturas que dominan Cebrales, que ha sido rebasado por el Norte.

También se ocupó Frascare y alturas al Oeste, así como el vértice Cierto. Se cogieron en este sector veinte prisioneros.

En el sector Occidental, ligeros tiroteos.

**Ejército del Centro.**—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

**Ejército del Sur.**—Ligeros tiroteos.

Salamanca 16 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

## Compra, requisita y distribución de chatarra

Los nuevos organismos del Estado español tienen en estos momentos no solamente la obligación de organizar los servicios que les son encomendados sino también en algunos casos como este la recogida de chatarra, el deber de informar y divulgar la importancia de los mismos.

Del examen de las estadísticas de años anteriores se ve a primera vista que el tanto por ciento de esos materiales de deshecho que se importaron para atenciones de la industria siderúrgica es elevadísimo, este fenómeno que grave considerablemente la economía de España tiene que ser reducido a su mínima expresión, ya que en nuestra nación existe grandes reservas que no han sido aún aprovechadas, sabido es que tanto la industria en general como los particulares tienen en su poder grandes cantidades de metales inservibles, chatarras, hierro, bronce, latón, cobre, aluminio, etc., etc., que representan en manos de sus poseedores una fuente de riqueza completamente improductiva.

El Estado de España los necesita, no solamente para atender a las necesidades de la industria de guerra y particular sino también para la reconstrucción de las obras destruidas por las hordas marxistas en la zona liberada, no hay que dudar que los buenos sentimientos patrióticos que caracterizan a todo buen español de que nadie tendrá ningún inconveniente en desprenderse de todo aquello que pueda ser útil para el bien de la Patria.

Por todo lo que antecede y con el fin de organizar con toda brevedad la adquisición de chatarra, por medio de la requisita se dispone lo siguiente:

- 1.º Cada Jefatura provincial de F. E. T. y de las JONS nombrará una comisión que será encargada de la propaganda sobre la requisita de chatarra.
- 2.º Esta comisión nombrará a su vez un delegado en cada cabeza de partido y centros importantes para la recogida de la misma.
- 3.º El delegado encargado de la recogida de chatarra entregará a cada pueblo, entidad o centro importante un justificante en el que se hará constar la cantidad e importancia del donativo con el fin de que en su día les sirva de comprobante para los efectos oportunos.
- 4.º En los casos que puedan presentarse y por la cuantía de la chatarra disponible fuere gravoso para su poseedor el desprendimiento gratuito, podrá efectuar su venta a los precios previamente convenidos mediante un vale expedido por esta Delegación, que en su día será satisfecho por el receptor de la chatarra. Bien entendido que los metales cedidos en forma de donativo nunca quedarán a beneficio del industrial que los reciba ya que su importe será cobrado directamente por el Estado.
- 5.º Las autoridades militares facilitarán a estas comisiones solares para el almacenamiento de la chatarra requisada.

En ellos se efectuará la debida clasificación de todos los materiales, siguiendo las normas que en su día se dicten.

Por las mismas autoridades se facilitará también los medios de transporte a los centros de almacenaje, teniendo cuidado de establecer éstos en lugares estratégicos, en la proximidad a vías de comunicación normalmente empleadas para su transporte a los centros siderúrgicos.

5.º Las disposiciones indicadas en el apartado 1 serán formadas por un presidente, un jefe de requisita y otro de propaganda. Los nombres de los señores que se designen en cada provincia deberán ser notificados en estas oficinas, instaladas en la Delegación de Hacienda de Valladolid, antes del día 20 de los corrientes, debiendo empezar su actuación sin demora.

6.º Para estímulo de los verdaderos patriotas, mensualmente dará a conocer en la prensa las cantidades de chatarra recaudada en cada provincia.

## GOBIERNO CIVIL

### Sobre bienes de ausentes

Obligaciones del Administrador.—1.º La de prestar fianza suficiente, a juicio del Juez teniendo en cuenta la importancia o cuantía y naturaleza de los bienes, salvo que aquel lo releve de esta obligación.

2.º La de hacer inventario de los bienes a que se extiende la administración, si fuere preciso, dentro del término que al efecto se le señale.

3.º La de solicitar oportunamente la autorización judicial necesaria para todo lo que no pueda realizarse sin ella, y

4.º La de rendir anualmente justificada de su gestión y otras generales al término de su cometido.

Función administrativa.—El discernimiento del cargo de Administrador constituye a este en la obligación de velar constantemente y bajo su responsabilidad por la fiel custodia y buena conservación de todos los bienes del ausente, procurando que no sufran menoscabo alguno y que produzcan normalmente las rentas, frutos y utilidades que le correspondan, a cuyo fin deberá hacer en ellos las reparaciones ordinarias que sean indispensables para su conservación, así como las labores y abonos que exijan su cultivo tratándose de fincas rústicas; debiendo entenderse por reparaciones ordinarias las ocasionadas por los deterioros o desperfectos que procedan del uso natural de las cosas y sean indispensables para conservarlas en buen estado; el Administrador puede vender en época y sazón oportuna los frutos que recolecte como productos de su administración y los que recaudare en concepto de rentas de los bienes del ausente, verificándolo por medio del Corredor, donde lo haya, y depositando su importe líquido y el de las rentas en metálico que cobrare en el establecimiento público destinado al efecto; también podrá el Administrador dar en arrendamiento las casas y fincas rústicas, acomodándose a los precios y pactos corrientes en la localidad y cumpliendo con las prescripciones de las leyes y reglamentos sobre materia de arrendamientos; podrán así mismo, autorizar con la tática la continuación de los arrendamientos pendientes al conferirse la administración, o renovar los fenecidos con las condiciones puestas y por el mismo precio o mejorando éste; deben celebrarse en subasta pública aquellos otros arrendamientos a que se refiere el art. 1.022 de la Ley de Enjuiciamiento Civil.

## El Padre general de los Jesuitas

Un medio de difundir la verdad es el que el Padre General pone el peso grandísimo de su autoridad ha sido con ocasión de la Carta Colectiva del Episcopado Español.

Ha dirigido una Circular a los Directores de las Revistas que en todo el mundo y en las principales lenguas de él, publican los jesuitas. Esas Revistas suman muchos centenares y logran acaso millones de lectores. La importancia de la Circular se ve con su simple lectura, sin necesidad de comentarios. Dice así:

«Rdo. Padre en Cristo: Acaba de publicarse la Carta Colectiva que el Episcopado español ha dirigido a los Obispos del mundo, con ocasión de la guerra y de la profunda conmoción que sacude a España. En ese documento, del que se remitirá a V. R. un ejemplar, se accion con diligencia y se exponen con fidelidad los hechos principales, y se enfocan con luz meridiana por testigos mayores de toda excepción.

En la guerra de España se venía principalmente la salvación o la ruina total de la fe cristiana y los fundamentos de todo el orden social. Sobre ella se han propalado por los enemigos de la Iglesia y desgraciadamente por algunos católicos de ciertos países, malamente engañados, infandios no sólo ajenos de la verdad sino en gran manera dañadores a los intereses católicos. Por ello me ha parecido sería servicio de Dios encargarse a V. R. se enterase de esa Carta Colectiva y procure difundir su conocimiento lo más ampliamente que le sea posible. Porque merced a ella, ya por la seguridad que da tan excelente, ya por el peso de la autoridad que lleva, los hombres de buena voluntad tendrán medio seguro de conocer la verdad y de formarse opinión recta en negocio de tanta monta.—Me encomiendo en sus S. S. S. S. De V. R. sirvo en Cristo, W. Ledcowski.»

## El Cardenal Segura

Dentro de breves días saldrá para la Ciudad del Vaticano el Cardenal Segura, nombrado arzobispo de la Diócesis Hispalense.

El doctor Segura será portador del Breve que le nombra para tan elevado cargo, del que se posesionará a mediados o a fines de Octubre.

El Cardenal Segura actuará de Pontifical en la grandiosa fiesta de Cristo Rey el 31 de Octubre.

## Concepto del Rotarismo

El Rotary Club es un tipo de asociación masónica imperfecta, por muchos llamada F. M. blanca, organizada por los H. para la interpenetración masónica de la sociedad cristiana.

(De un artículo del Padre E. Cahill, S. J., publicado en la revista «The Fortnightly Review», Enero de 1934, página 61.)

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Córdoba

El próximo día veinte se celebrarán en este Instituto los exámenes de ingreso, debiendo presentarse los alumnos a las nueve de la mañana.

El día 21 comenzarán los exámenes de los distintos cursos en las fechas y horas que oportunamente se anunciarán en el tablón de edictos de este Establecimiento.

Córdoba 17 de Septiembre 1937.—Segundo año triunfal.—El Director, P. GARCÍA CONEJERO.

## Magisterio

LAS VACANTES

Se recuerda a los eclesiásticos de la provincia la obligación ineludible que tienen de dar cuenta al Rectorado, Inspección y Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza, de las vacantes que ocurran en los pueblos de su mando en el plazo de 24 horas.

DATOS

La Comisión depuradora pide a la Sección la fecha de jubilación de la maestra de Izájar, doña Inés Inchausti.

## Fuente Obejuna, mártir

La inmensa tragedia por que está pasando la Patria ha hecho de las palabras que encabezan estas líneas una realidad dolorosa para la vida de muchos pueblos españoles. Donde quiera que el marxismo ha logrado dominar, si quiera no sea más que unas cuantas horas, allí ha dejado siempre las huellas de su paso salpicadas con sangre de víctimas inocentes; y es que el marxismo, doctrinal y prácticamente, aparece enlazado con el crimen; sus programas tienen como único principio de inspiración, el odio destructor que necesita para poder implantar los grandes hecatombes de víctimas humanas. Na la tierra, pues, de extraño, el que puedan apellidarse mártires todos los pueblos donde esa concepción monstruosa ha pretendido erigirse en norma práctica de organización social.

El día 20 y 21 de Septiembre, celebra el primer aniversario de su martirio, uno de tantos y tantos pueblos a quienes actualmente cabe el glorioso título de mártires, dentro del marco de nuestra historia: es la hidalga villa de Fuente Obejuna. Como nube tormentosa que oscurece las claridades del firmamento y amenaza descargar sobre la tierra toda la vehemencia de sus energías destructoras, así aparece la dominación marxista sobre la villa de Fuente Obejuna. A los pocos días de estallar el glorioso alzamiento nacional, los representantes del marxismo se hicieron dueños del poder. No tardaron mucho en poner en práctica los procedimientos criminales característicos de su gobierno: atropellos a la propiedad, tanto rústica como urbana, violentas incursiones en los domicilios particulares, detenciones arbitrarias de personas por todos conceptos honorables, encarcelamiento de cuantos profesaban doctrinas discrepantes de las suyas, saqueos, robos, despojos crueles e inhumanos hasta el extremo de haber personas que para poder mudarse tuvieron que recibir ropas prestadas.

Toda esta serie de atropellos tuvo su más alto exponente de crueldad y de barbarie en el horrible saqueo y profanación de los templos, y, sobre todo, en el drama pavoroso a que dio lugar el sacrificio de más de 60 víctimas inocentes que sucumbieron vilmente asesinadas por la bárbara fiereza de las hordas marxistas.

El día 20 de Septiembre del año 1936 las cárceles de Fuente Obejuna están llenas de ciudadanos honrados. Entre ellos figura el superior de los Franciscanos, R. P. Félix Echevarría, con los seis súbditos que la santa obediencia había confiado a la dirección de su celo paternal. A una hora determinada, más de 400 hombres procedentes de Azuaga, entran en la villa, llevando en sus almas la consigna de un proyecto criminal trazado por los mismos dirigentes de Fuente Obejuna, pero que ellos no se atreven a realizar por su propia cuenta.

El sol acaba de ocultarse con tristísima melancolía en la lejana espesura de los encinares. La noche avanza hasta poner con negra de sus sombras un valladar impenetrable a la adquisición de las miradas humanas. Es el momento propicio para que el marxismo pueda realizar los horrendos planes que se agitan en el fondo de su alma.

Con las luces en la población completamente apagadas y con la amenaza de muerte a todos los que se atrevieran a asomarse a los balcones o ventanas de las casas, son sacadas de la prisión las víctimas que el odio marxista destina para el sacrificio. En las blasfemias, groserías y atropellos de aquella chusma que por la salida de lo más profundo del infierno, los siete religiosos franciscanos con los 50 compañeros de su martirio, marchan con dirección a Azuaga, para ofrecer allí sus vidas en aras de la Religión y de la Patria; pero el odio que respiran las hordas marxistas, siempre sedientas de sangre, no puede contenerse hasta el final de la jornada; y en la Granja de Torre Hermosa son ya sacrificados el día 21 más de cuarenta personas. Las restantes, entre las que quedan los siete religiosos franciscanos, llegan por fin a Azuaga; a allí se les hace comparecer ante un tribunal formado por criminales de profesión; quieren arrancarle blasfemias contra el Santo Nombre de Dios, pero ellos, con una entereza digna de los primitivos cristianos, contestan con vivas a Cristo Rey y con alabanzas al Señor. Por fin, después de sufrir un sinnúmero de horribles tormentos, sus cuerpos, ya medio exánimes, caen acibillados por las bajas asesinas; de esta manera llega a su manifestación más heroica el martirio de la noble villa de Fuente Obejuna.

Para conmemorar el primer aniversario de esta gesta gloriosísima, las autoridades de Fuente Obejuna han organizado dos solemnes funciones que se celebrarán los días 21 y 22 del mes actual. Una tendrá lugar en la Iglesia Convento de PP. Franciscanos, en memoria de los siete hijos del Poverello que tan heroicamente de-

## CANJE DE 2.500 HOMBRES

Salamanca.—Su Excelencia el Generalísimo ha autorizado la salida de 2.500 varones de 18 a 45 años de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona a cambio de los que en igual número, edad y condiciones se hallan refugiados en las embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares en la zona roja.

Así pues cuantos de la zona blanca deseen por razones familiares o particulares pasar a la roja deberán dirigirse en plazo más breve posible por telégrafo o carta al jefe supremo de la Cruz Roja Nacional, Excmo. Sr. Conde de Vallellano, en Burgos, expresando nombres, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias, quien cuando tenga cubierto dicho cupo declarará cerrada la lista, haciéndolo público por radio prensa.

Ningún perjuicio, ni represalia se causará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente y los 2.500 encontrarán para su salida del territorio nacional las mismas facilidades que por medio de la Cruz Roja hallaron los centenares de mujeres que contra otras residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas e invencibles fuerzas nacionales conquistaran Bilbao.

## Al Generalísimo visita al Sultán Azul

Burgos.—Llegó el Sultán Azul. Se le tributó una gran recibimiento. Visitó al Generalísimo a quien mostró su fervida adhesión y se expresó ante él con calurosos entusiasmos. Felicitó al Caudillo por las victorias que viene alcanzando.

Entregó a Franco delicados presentes que traía de Cabo Jabl y de Irán.

El Generalísimo agradeció la adhesión y los presentes.

Significó los lazos íntimos y cordiales que unen los marroquíes a España.

Luego el Sultán visitó al general Gómez Jordana, presidente de la Junta Técnica.

S. R.

## Bélmez

Costeados por la Comisión Gestora de este Ayuntamiento, se ha celebrado en esta iglesia parroquial solemnes honras fúnebres en sufragio de los asesinados por la canalla marxista del pueblo, durante los tres meses que dominaron en el mismo.

El templo se vio lleno de fieles y el plé del Altar Mayor se levantó severo católico con multitud de velas y varias coronas, al que dieron guardia de honor durante la celebración de las honras las flechas de la localidad.

Fueron presididas por el Comandante Militar de la Plaza, don Juan Romero; teniente ayudante, Sr. Acetuno; alcalde, señor Cerezo Soto; jefe de la Jona, señor Dávila y Martín Rayo; señores concejales que forman la Gestora y familiares de los asesinados.

Al terminarse el acto fúnebre el capellán castreño, don José Miya, leyó un responso, desfilando a continuación todos los presentes por la presidencia para testimoniar una vez más su profundo sentimiento.

A todos los familiares de las víctimas les renovamos la expresión de nuestra sincera condolencia.

CORRESPONSAL

## El torpedeamiento de mercantes en el Mediterráneo

Trasoccean a las 10 20. París.—Desde Hordaya comunican al periódico «Le Matin» que el Gobierno Nacional Español tiene la intención de presentar para su estudio al Comité de No Intervención de Londres los resultados de la investigación realizada sobre los últimos torpedeamientos de barcos mercantes en el Mediterráneo.

Se trata de pruebas concluyentes de que dos submarinos que participaron en los actos de piratería eran de nacionalidad soviética.

Ambos submarinos de 850 toneladas y armados de 22 torpedos, habían tocado últimamente el puerto de Alicante.

El barco de escolta iba al mando del capitán soviético Wassidief, ha vuelto a Odesa en busca de municiones.

## Apeyando a los rojos

París.—Los metalúrgicos de la región de París que ya han demostrado su solidaridad con España enviando socorros y prestando protección a los residentes españoles en Francia, han acordado enviar a la España roja un convoy con artículos por valor de un millón de francos.

Esta expedición que es la segunda enviada por los metalúrgicos de París llegará a España con fecha próxima y marcharán con ella representantes de los metalúrgicos y el secretario general del sindicato de metales con el fin de examinar sobre el terreno la posibilidad de una ayuda inmediata a la España republicana.

## Al Generalísimo visita al Sultán Azul

Burgos.—Llegó el Sultán Azul. Se le tributó una gran recibimiento. Visitó al Generalísimo a quien mostró su fervida adhesión y se expresó ante él con calurosos entusiasmos. Felicitó al Caudillo por las victorias que viene alcanzando.

Entregó a Franco delicados presentes que traía de Cabo Jabl y de Irán.

El Generalísimo agradeció la adhesión y los presentes.

Significó los lazos íntimos y cordiales que unen los marroquíes a España.

Luego el Sultán visitó al general Gómez Jordana, presidente de la Junta Técnica.

## Palestina discute su partición

Candente está estos días la cuestión de Palestina. Los ingleses quieren hacer una composición más o menos hábil repartiendo el territorio en tres mandatos: uno neutral, o sea inglés; otro judío y otro árabe. En su proyecto cuentan con el apoyo decidido del rey de Transjordania, Emir Abdala. Ellos saben muy bien que esta fue siempre una buena pieza del ajedrez de la política internacional jugado por Inglaterra y por eso le utilizan ahora.

Y efectivamente dicho rey de Transjordania ha respondido a las confianzas que en él se deposita calificando al proyecto inglés, presentado por Lord Peel, como la mejor solución existente del problema de Palestina. Mas los tiempos cambian y los vasallos piensan ya por sí mismos.

Muchos príncipes se hallan en desacuerdo con él. Sobre todo Aai Bey Abdal Hadi que desempeña el papel de portavoz diplomático de los árabes de Palestina y del cual saben los ingleses que, por su habilidad y popularidad extraordinarias, representa para ellos un serio adversario, no es en modo alguno, de su opinión.

Abdul Hadi representa el sentir general de los árabes que es el de no ceder por las buenas ni un palmo de su territorio. Es seguramente a su influencia en los círculos dirigentes a quien se debe la creación del Alto Comité fundado el 9 de Julio, en el que no solo se ha protestado de que sea la parte más fértil del país la que se haya intentado dar a los judíos, (esto es, la comprendida entre Akko, Haifa, Safet y Tiberias), sino en el cual también se han presentado agudas quejas de que los santos lugares vayan a quedar siempre bajo mandato británico.

El mismo Abdul Hadi ha dicho: «Este país no es solo de los árabes de Palestina, sino de todo el mundo de Islam.»

De todo lo cual nosotros deducimos que el sultán Amir Adalia, rey de Transjordania, tendrá poca fuerza en el congreso pan-árabe que ha de celebrarse en Hama y donde han de ser tomadas las decisiones definitivas en la cuestión de Palestina.

A pesar de la censura rigurosa que pasa sobre la censura del país, pueden recogerse en ella algunas impresiones que es extraordinariamente interesante extraer porque nos revelan el ambiente formado en torno al asunto. Así el «Ad Difaa» de Haifa, con-

para la política que Inglaterra y otras potencias han seguido en sus dominios con las minorías extranjeras, a la que se quiere iniciar en Palestina. Dicen, aproximadamente con estas palabras: «Recordemos lo que ha ocurrido en otros casos con las minorías extranjeras residentes en ciertos países; consideremos el Sur de África donde viven millones de alemanes, arrraigados en el país hace varias generaciones, o Checoslovaquia donde se encuentran otros muchos millones de alemanes, nacidos también allí, como sus padres y sus antepasados. ¿Es que alguna vez se ha pedido acaso para ellos la independencia? ¿Es que, por ventura, a estos millones de hombres productores se les ha concedido territorio y autonomía por razones de humanitarismo legendario? Y en cambio a unos pocos de cientos de miles de judíos inmigrados en Palestina hace solo algunos años, a esos sí que se les quiere dar plena soberanía.

**Qué pasa al Luis Díez?**  
Londres.—Según informaciones de la Prensa, han desertado del «José Luis Díez», el miércoles por la noche 30 de sus tripulantes. Se recordará que este destructor rojo fué traído a Falmouth hace una semana. Los tripulantes desertores alegaron que el nuevo comandante les había permitido abandonar el barco, pero no se les autorizó a salir de cuarentena por las autoridades británicas. Las autoridades británicas se han visto obligadas a confinar a los desertores en las casas de los marineros, ya que se negaban a volver al barco. Comentando este incidente los periódicos hacen recordar que las autoridades británicas advirtieron al comandante del «José Luis Díez» de que la estancia del barco en su puerto británico debe ser limitada al tiempo necesario para realizar las reparaciones más urgentes.

**Un hijo de Stalin**  
Varsovia.—El único hijo de Stalin de 12 años de edad, ha sido raptado cuando en unión de un amigo regresaba de la escuela. Han sido inútiles para encontrarlo todas las pesquisas.

# La Unión y El Fénix Español

Compañía Española de Seguros Reunidos  
FUNDADA EN 1864

Esta Compañía Nacional continúa operando en todos los Reinos, con absoluta normalidad

Tiene establecido de antiguo un servicio bien organizado de Agentes, Médicos y Farmacéuticos, para atender los siniestros procedentes de sus pólizas de ACCIDENTES DEL TRABAJO.

**¡LABRADORES E INDUSTRIALES!**

Asegurando sus trabajos en esta importante Compañía a Primas Fijas, estarán bien servidos y sabrán exactamente lo que le cuestan sus seguros de ACCIDENTES DEL TRABAJO, sin ninguna molestia ni responsabilidad ulterior sobre sus bienes.

Subdirector en Córdoba y su provincia:  
**Manuel Velasco García**  
Plaza José A. Primo de Rivera, 2  
Teléfono 1422. — CORDOBA

## Almacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Oficinas y Depósito Detall: PÉREZ GALDOS. 2. Teléfono-1558

## Fotografía Montilla

Creación de "Foto-Younis", Fotos Días y Brindis de años

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

**Submarinos rojos**  
París.—«Le Matin» de 14 publica un extenso telegrama de su correspondiente en Nyan Siechapa Lamsana, en el que afirma que se puede suponer que uno o muchos submarinos han sido comprados por la España roja, seguramente por la de Barcelona, o que han caído entre sus manos, que han sido puestos en estado de servicio, que se les ha dotado de una tripulación internacional en la que domina el elemento anarquista, y estos submarinos se conducen en el Mediterráneo como sus patronos se conducen en las calles de Barcelona y como puede ser muy bien, como se acababa de conducir en París. Los ingleses, termina diciendo el telegrama, afirman que el pirate que torpedó al «Havoc» ha sido hundido, si es cierto es así, no es imposible poder asegurarse en el fondo del mar de su identidad. Londres por el momento y por razones de orden diplomático no tiene mucha prisa en hacer descender a sus buzos en el lugar que ha sido señalado, pero el Mediterráneo no guardará continuamente su secreto.

**Círculo de Labradores, Industriales y Comerciantes de Córdoba**  
Se cita a Junta General extraordinaria que se celebrará el próximo domingo, día 19, a las siete de la tarde, en primera citación y en segunda, a las siete y media, al objeto de tomar acuerdo sobre el aumento transitorio en las cuotas para incrementar la recaudación con destino a la obra de Propaganda en el Frente, según las indicaciones del Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia. Córdoba 16 de Septiembre de 1937. El Secretario, FRANCISCO REDONDO.

**Intervención por Radio**  
2.000 vascos refugiados  
Santander.—Esta mañana salió para Bilbao el vapor «Galea» con dos mil diez refugiados, procedentes de aquella provincia. Llegaron 850 mujeres y niños procedentes del Ferrol, como primera remesa. Proceden de las 5.000 mujeres y niños apresados por la escuadra nacional a la salida de Muzel. También se han enviado unas 800 personas a Bilbao y 900 a San Sebastián. Fueron

solicítamente atendidos por el personal de esta delegación. Los comedores del Estado repararon ayer 20.093 comidas. **Comisario que se entrega**  
Avila.—Ha sido ayer un día lluvioso y desespacioso. La nota de más interés la ha proporcionado el comisario político de uno de los batallones rojos que guardan el frente de la Sierra, el cual se presentó en una de nuestras posiciones del Alto del León.

**Una conferencia**  
Valladolid.—Terminadas las conferencias de la mañana, que corrían a cargo de asesores técnicos hoy había anunciado una visita a Medina Rioseco, esta tarde han dado los camaradas asesores en dicha población conferencias entre la que hay que destacar la del falangista Andrés María Mateo, presbítero, asesor de cuestiones religiosas. El tema era «la sociedad y el Estado ante Dios».

Habló Mateo de la necesidad que la sociedad tiene de ser religiosa, el auxilio social como auxilio a la sociedad que es, ha de ser eminentemente religioso, continúa exponiendo que los grandes Estados desde la antigüedad alcanzan su máximo esplendor cuando más acendrado es su fervor religioso. Grecia y Roma descienden cuando se entibia o desvía su disposición confesional.

**Se incautan de la leche**  
Barcelona.—El consejero de Abastos de la Generalidad se ha dirigido a Indalecio Prieto como ministro de Defensa protestando enérgicamente de que el teniente coronel Antón se haya incautado de cuatro mil kilos de leche condensada de la fábrica de Molterusa que estaban destinados para uso del instituto de maternología, hospitales e instituciones de asistencia social. En su protesta el consejero de abastos interesa la devolución inmediata de lo incautado.

**De Asturias**  
San Juan de Luz.—Noticias de Gijón dicen que la situación se agrava por la falta de viveres a causa del bloqueo que realiza la escuadra nacional. Un valero que llevaba refugiados fué hundido cerca de Rivedesella por la artillería nacional. Los que en él iban se salvaron a nado. El parte rojo de Valencia confesaba ayer el avance de nuestras tropas en ese sector.

**General que huye**  
Bayona.—El general Gamir Ullarri, que era jefe rojo del ejército del Norte, ha llegado en un pesquero a San Juan de Luz y desde aquí se ha trasladado a Biarritz. **La farsa de ser católicos**  
París.—El gobierno de Valencia quiere ahora aparentar que es católico y en la exposición de la España roja del Campo de Marte hay tapices con el Corazón de Jesús. Como si esos tapices borraran los crímenes realizados por llevar medallas al cuello o signos católicos personas todo borbado.

**Diputaciones**  
Valladolid.—Se ha celebrado una reunión de Diputaciones provinciales de la España liberada para ocuparse de las relaciones entre las Diputaciones y el Banco Español de Crédito Local. **Memoria**  
Valladolid.—El decano de la Facultad de Filosofía y Letras y el archivero de Simancas han marchado a Santander para recoger datos de los daños que han realizado los rojos en la provincia de Santander. Lo mismo pretenden hacer en las Provincias Vascongadas.

**Proceder soviético**  
Bruselas.—La «Gacete» de Bruselas denuncia la maniobra del partido socialista belga, que encargó a un tal Cañón, para que recogiese en España roja testimonios de los tratos contra los obispos partidarios de Franco, con el fin de desencadenar una famosa campaña en Bélgica a favor del gobierno de Valencia. El periódico dice que Cañón deformó las declaraciones recogidas entre el clero español para con la complicitad del padre Lobo hacer propaganda en Bélgica a favor del Frente Popular. **Los rusos de España**  
Madrid.—Se ha celebrado una reunión de antifascistas para dedicar un homenaje a su madre Rusia. **La No Intervención**  
París.—La reunión del comité de No Intervención señalada para el día 20, no se sabe si se celebrará. Londres ni París han hablado de ello porque el problema de los voluntarios extranjeros no ha mejorado.

**En Suiza**  
Berne.—Los socialistas se han dirigido al Gran consejo federal para pedirle que prohíba a los agentes de Franco el uso en sus coches de las iniciales C. D. o sea representación del cuerpo diplomático. El Gran consejo ha contestado a los periodistas que el representante de Franco está autorizado y además el consejo muestra su agradecimiento a las medidas adoptadas en pro de los suizos residentes en España.

**Zaragoza**  
Durante el día de ayer la actividad por nuestra parte ha correspondido exclusivamente al Ejército del aire. Nuestros aviones han volado continuamente sobre las líneas marxistas, arrojando toneladas de metralla y disolviendo así las concentraciones. Por su parte, los aviones rojos han intentado varias veces volar sobre la capital, impidiéndolo las cortinas de fuego lanzadas por nuestras baterías antiaéreas.

**Holandeses secuestrados**  
Haarlem.—Agentes de cagauche comunistas a sueldo de la España roja han secuestrado a cincuenta machuchos que han sido remitidos con engaño a combatir en las brigadas internacionales. Se trata de menores de edad a quienes se prometieron diversas cosas para ilusionarlos. Se les dijo que iban contratados como artistas de la pantalla o a un viaje de estudio subvencionado por una fantástica empresa, etc.

**Notas de Barcelona**  
Una manifestación de mujeres recorrió la plaza de San Jaime, Ramba de Cataluña y Plaza de Cataluña, pidiendo alimentos. La policía ha recogido el periódico «Cataluña», órgano de la C. N. T., por publicar la convocatoria de un mitin que no ha sido autorizado. **Ha muerto**  
«Armando Guerra»  
Toulouse.—Llegan noticias de San Sebastián comunicando el fallecimiento del ilustre cronista de guerra don Francisco Martín Lorente, general de brigada, que popularizó el semanario de «Armando Guerra» en la Prensa española.

**Fiechas**  
San Sebastián.—Llegaron los fiechas que regresan de Roma. Se les hizo un gran recibimiento. Se cantaron los himnos nacionales de España y de Italia. **Bombardeos**  
París.—Cinco aviones nacionales españoles bombardearon Port Bou y San Miguel de Cuera, puntos donde

**Edicto**  
En cumplimiento de lo ordenado por el Ilmo. Sr. Presidente de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica, se hace saber por el presente que el «B. O. del Estado» correspondiente al 6 del mes actual, núm. 321 se publica el siguiente anuncio oficial: De conformidad con lo previsto en el artículo 5.º del Decreto de 29 de Agosto de 1935, el servicio de Colocación de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado, anuncia públicamente que por extranjeros de diversas nacionalidades, se han solicitado cartas de identidad para ocupar los siguientes cargos: 1.º Empleados de Servicios Administrativos de una Sociedad Minera Francesa. Residencia en la provincia de Huelva. Sueldo anual de 6.000 pesetas, más casa y luz. 2.º Corredor de Frontón. Zaragoza. 3.º Obrero especialista en la fabricación de vidrios planos. Residencia en la provincia de Segovia. 4.º Jefe electricista de una Fábrica de Neumáticos. Residencia en la provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.130 pesetas. Necesidad de conocer el francés. 5.º Ingeniero químico especializado en la fabricación de Neumáticos. Residencia en la provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.630 pesetas. Necesidad de conocer el francés. 6.º Obrero tonelero. Residencia provincia de Zamora. Lo que se hace público para que todos los españoles que se considerasen capacitados y desearan ocupar cualquiera de las plazas antes relacionadas, lo manifestasen por escrito al Servicio de Colocación Obrera de la Comisión de Trabajo (Palacio de Justicia, Burgos), acompañando los certificados o documentos que acrediten sus cualidades dentro del plazo de 15 días a partir de aquel en que se publique este aviso en el B. O. del Estado. Burgos 23 de Agosto de 1937.—El Año Triunfal.—El Presidente, ALFONSO GALLO.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Córdoba 16 de Septiembre de 1937.—El Año Triunfal.—El Delegado Provincial.

Francia va acumulando en España el material bélico que deja pasar. En Post Box arrojaron 15 toneladas de explosivos que destruyeron la vía por el lado de Cervera, interrumpiendo las comunicaciones con Francia. El destroz de las bombas puede apreciarse por la parte francesa. Dos aparatos rojos se elevaron para atacar a nuestros aparatos de bombardeo, pero tres cazas nuestros les impidieron su actuación. Se ha comprobado la ineficacia de las baterías antiaéreas.

**Cámara Oficial Agrícola**  
A LOS TENEADORES DE CEBADA  
Para cumplimentar debidamente lo ordenado en el Título 1.º del Bando del Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, fecha 30 de Agosto próximo pasado, en el plazo de diez días a partir de la inserción de este anuncio en el «Boletín Oficial», los teneadores de cebada de la provincia, cualquiera que sea el título por el que materialmente la posean, incluso el de prenda o depósito, deberán presentar al Alcalde Presidente de la Comisión Gestora del Ayuntamiento en cuyo término municipal radique el almacén o la finca en que se encuentre el fruto, declaración jurada, por triplicado, del existente en su poder, con expresión aproximada de la distancia a que se encuentra, por camino practicable, el pueblo cabeza del término o la estación del ferrocarril más cercana. Si los almacenes o depósitos se hallan situados en el término de esta capital, la declaración se presentará en la Cámara Oficial Agrícola, Gran Capitán, 1.

Las declaraciones juradas se continuarán presentando en los meses sucesivos, dentro de los diez días primeros de cada uno, indicándose, además, en ellas, las altas y bajas de existencias y la causa que las produce. En dichas declaraciones deberá hacerse constar, necesariamente: A) La cantidad de fruto que se posee, expresada en quintales métricos. B) La que precise el declarante para siembra, si fuese labrador, con indicación expresa del número de hectáreas que se propone cultivar y la finca a que pertenezcan. C) La que reserva para piensos, si el que declara fuese agricultor, ganadero o comerciante en ganados, expresando en estos casos el número y clase de cabezas que han de alimentarse con el cereal. D) El nombre, apellidos y domicilio del prestatario, si estuviese constituida en prenda, así como el importe del préstamo y la cantidad de grano puesta en garantía. Los impresos para tales declaraciones, se facilitarán en las respectivas Alcaldías y en las oficinas de esta entidad.

**A LOS PRODUCTORES DE MAIZ DE LA PROVINCIA**  
Se convoca a los productores de maíz de la provincia, a una reunión que se celebrará el próximo miércoles 22 del corriente, a las once de la mañana, en el domicilio de esta Cámara Oficial Agrícola, a fin de dar cumplimiento al artículo 12 del Bando de S. E. el General Jefe del Ejército del Sur, fecha 30 de Agosto anterior; advirtiéndose que por dicho Bando se facilita a los productores a la fijación de precios, tipo destinado a siembra, ganadería y exportación, regulación de préstamos y otras ventajas para la clase agrícola. Córdoba 17 de Septiembre de 1938. Segundo Año Triunfal.—El P. presidente, José Ribó.

**Noticias**  
PARROQUIA DE SAN JUAN  
Del 19 al 23 de Septiembre, solemne quinario a Nuestra Señora del Ave María, con Exposición Mayor y sermón, que predicará el M. I. Sr. D. Félix Romero Mesjibar. Hora del quinario, siete y media de la tarde. **LA FIESTA DE LOS PROCURADORES**  
El próximo domingo día 19 a las once se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, la fiesta solemne que anualmente dedica a su Patrona el ilustre Colegio de Procuradores de Córdoba, en la que predicará el M. I. Sr. Don Mariano Ruiz Calero. **LA CHARLA DEL GENERAL**  
Asoche, debido a sus muchas ocupaciones, suspendió su acostumbrada charla el general Queipo de Llano. **LLUVIA**  
Durante la noche pasada ha llovido copiosamente en esta capital. **LOTERIA DE LOS CIEGOS**  
El número premiado ayer fué el 628. Aproximaciones 627 y 629. **CASA DE SOCORRO**  
Ha sido curada Purificación Franco Gutiérrez, de 30 años, de erosiones producidas por mordedura de una caballería en el brazo derecho. **EN LA FUENSANTA**  
Asoche terminaron los cultos en la Fuensanta, viéndose concurridí-

mo el templo por los devotos que llenan nuestra excelso Comarca. **A SU DUEÑO**  
En la Jefatura de la Guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño, están depositados los objetos siguientes encontrados en la vía pública: Un billete del Banco de España, encontrado por Francisco Gutiérrez Ravé; cilindro, por Antonio Cambronero y otro; un gorro de Falange, por Miguel Romero Moyano. **ARRENDAMIENTO**  
Se hace desde el día de un piso en la casa número 28, paseo del Gran Capitán, con cuarto de baño, cocina y nueve habitaciones. Informarán en la casa núm. 5, calle Hornos de la Trinidad. Teléfono, 1031. 6-2 **SE ARRIENDA**  
la hacienda de «Los Velascos», pago de Linares con Los Pradillos, con huerta, abundante agua y caserío de labor. Para tratar, Jesús María, 8, y bejada del Viaducto, casa de Sotomayor. 15-9 **SOMBREROS DE CANAL**  
de fieltro para sacerdotes, a 15, 20 y 25 pesetas uno. Casa Diego Ruiz.—Conde de Gondomar, 12. Teléfono, 1034.—Córdoba.

**Agullar**  
FALLECIMIENTO  
Recientemente ha fallecido en esta localidad don Juan Meléndez Lozano, competente farmacéutico que durante su estancia entre nosotros supo captarse el aprecio y simpatías de cuantos tuvieron la dicha de tratarlo. Estos sentimientos se hicieron bien patentes en el triste acto de dar cristiana sepultura a su cadáver, al que personas de todas las clases sociales que así tuvieron ocasión de rendir el último tributo al que en vida fué pudoroso y cristiano caballero. Desde estas columnas enviamos nuestro más sentido pésame a su señora viuda, a su hermana la respetable señora doña Elena Meléndez y a su hermano político el culto maestro nacional de esta ciudad don Faustino Lavería. **CULTOS**  
El pasado día 15, festividad de los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora, tuvo lugar a las nueve y media de la mañana, en la Iglesia de las Carmelitas Descalzas, una solemne misa cantada, con sermón a cargo del conocido presbítero don Pedro Benítez Rasero. CORRESPONSAL.

**Vida religiosa**  
SANTORAL.—Día 18. San José de Cupertino. Misa propia, con gloria. Segunda oración de la feria. Último evangelio también de la feria. Doble Blanco. **Jubileo**  
Jubileo circular de las 48 Horas. En San Pablo. San Andrés.—La Hermandad de Nuestro Señor de los Reyes celebrará un solemne quinario a su titular del 14 al 18, a las ocho de la noche, con manifiesto y sermón que predicará el día 18 el Sr. Rector y 17 don Alfonso Hildaigo Real, Coadjutor de la Parroquia. Los Dolores.—Del 17 al 23 solemne septenario a los Dolores gloriosos de la Santísima Virgen, a las 7 de la tarde, con manifiesto y sermón que predicará el R. P. Saturnino de la Purificación, superior de los Trinitarios de la residencia de la Rambla. San Lorenzo.—El ejercicio y salva de todos los sábados en honor de Nuestra Señora de Linares, será el sábado próximo a las ocho de la noche siguiendo así hasta la fecha del cambio oficial de hora en la que dicho acto empezará a las siete y media.

**CASANA. BENTISTA**  
Especialidad de Bell. y Ed. 1937 y 1938

**PELUQUEROS**  
pedid «RADIOFIX» para todos los aparatos y sistemas y «ANTINA» para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería (Guipúzcoa)

**Francisco Viguera Zurbano**  
Corredor Colegiado de Comercio  
Vaca de Alfaro, 33  
(Frente al Banco de España)

**NUESTRO TELÉFONO ES EL**  
2-8-1-4